

BOLETÍN DE VETERINARIA

REVISTA MENSUAL DE MEDICINA VETERINARIA
ZOOTECNIA Y POLICÍA SANITARIA E INSPECCIÓN DE CARNES

DIRECTOR Y REDACTOR JEFE

D. José Barceló y Martí

Del Cuerpo de Veterinaria Municipal
de Barcelona, por oposición

El presente número se expide a todos los Veterinarios de España

Boletín de suscripción a favor de D.

.....

Veterinario de

.....

Provincia de

*** Dirección y Administración ***
Calle Consejo de Ciento, número 377, principal, 1.^a : Barcelona

ANUNCIOS

		Cada número	Seis números	Un año
Una página.	Ptas.	50	150	250
1/2 »	»	25	75	125
1/4 »	»	15	40	70

A LOS SEÑORES CARTEROS suplicamos el señalado favor de anotar al dorso de la devolución el nombre del señor Veterinario que ha substituido al ausente

AVISO IMPORTANTÍSIMO

P. MERÉ DE CHANTILLY

PARÍS - ORLEANS

Primera casa en el mundo de productos veterinarios perfeccionados de fabricación a máquina

Experimentados por las reales caballerizas y adoptados después de la prueba por el ejército italiano, por el ministerio de agricultura, ganaderos, compañías de omnibus y clínicos de numerosa clientela

UNGÜENTO ROJO MERE

Único agente que substituye verdaderamente al fuego

Precioso tópico, de un empleo facilísimo: obra sin dolor, no dejando cicatrices aunque se hagan varias curas, pudiendo ser graduados sus efectos, desde la sencilla revulsión hasta la vejigación más completa. Su aplicación permite al enfermo continuar trabajando. Ningún producto ha obtenido la boga siempre creciente y merecida del **Ungüento Rojo Méré**

Además de las medallas de oro y plata obtenidas en las Exposiciones Internacionales de París y extranjeras, el **Ungüento rojo Méré** ha merecido a su inventor millares de testimonios de la mayor confianza

Este precioso tópico, de aplicación muy sencilla, obra sin dolor, no deja nunca vestigios, no interrumpe el trabajo y puede ser graduado con seguridad, desde la sencilla revulsión hasta el vejigatorio completo, por cuyo motivo puede ser empleado con buen éxito para resolver las obstrucciones de cualquier naturaleza: Alifates tendinosos; articulares; vejigas; higromas; exóstosis, sobre todo los de formación reciente; esparavanes: sobrehuesos; esparavanes inferiores, y para sanar las cojeras antiguas o recientes que de ellos resultan. Como derivativo pronto y enérgico es de un buen y acertado empleo contra las anginas, catarros, tos, sofocación, afección de pecho y enfermedades de corazón. Finalmente, como tónico y revulsivo, fortifica los tendones y los músculos dándoles elasticidad y vigor, comprometidos por esfuerzos, excrecencias, huidas, etc. Inventado primitivamente para los caballos, se ha reconocido que el **Ungüento rojo Méré** daba también buenos resultados aplicado a otros animales, bueyes, perros, cerdos, etc., y en todas las enfermedades que exigen una derivación pronta y enérgica, o el empleo de una preparación resolutive

ANTIPSÓRICO LEBEAU

Remedio soberano contra la Sarna, Empeines secos o húmedos. Herpes, Prurito tenaz de la crin y de la cola, Eczema, Irritaciones y picazones de toda especie. Curación radical en 8 a 15 días.— No hay necesidad de cortar el pelo.— Inútil limpiar antes la piel.— Una sola fricción basta.— La cura no cansa a los animales

Ninguna complicación de asfixia frotando sobre la piel
Ningún envenenamiento si los animales se lamen

□ □ □

3/2 litros basta para la sarna general de un caballo
3/4 litro basta para la sarna general de un perro

□ □ □

Este remedio se conserva indefinidamente

BLAK MIXTURE MÉRÉ

Bálsamo cicatrizante antipútrido y hemostático

Curación rápida y segura de las heridas y úlceras de todas clases y en todos los animales. Complemento indispensable de toda farmacia veterinaria cuadras, establos y monterías. Este Bálsamo recubre las heridas de un barniz protector, antiséptico, protegiéndolas del contacto del aire y de todo germen infectivo. Modifica las secreciones de las partes inflamadas, las purifica y favorece el brote regular que determinará la cicatrización. Podemos demostrar que estos elogios son merecidos y aprobados por hechos clínicos comunicados por Veterinarios así franceses como extranjeros, y por el éxito creciente de esta preparación ventajosamente conocida desde hace quince años

Para adquirir estos productos dirigirse a su representante en España

— — Daniel Robert Vidal, Diputación, número 276 : Barcelona — —

BOLETÍN DE VETERINARIA

SUMARIO: Un Real decreto. — Contribución al estudio de la fiebre tifoidea de los équidos. El huérfago, la arsecaline: sus imitaciones y sus similares. — Un caso de rabia después de un año de haber sido mordido el hombre. — Tratamiento del moquillo. — La linfangitis epizootica y su tratamiento. — Revista de periódicos profesionales. — Curiosidades. — Bibliografía. Las enfermedades de los cascos. — Institución benéfica de los Veterinarios españoles por
----- defunción, inutilización y vejez, domiciliada en Zaragoza -----

Un Real Decreto

Con aplauso general de la clase, ha caído *el artículo 12*, lunar que eclipsaba las reformas de don Santiago Alba. Un Real decreto debido al excelentísimo señor don Joaquín Ruiz Jiménez, nos ha devuelto lo que nunca se nos debió quitar.

Seamos agradecidos a don Santiago Alba y a don Joaquín Ruiz Jiménez: al primero, por las reformas de mérito indiscutible; al segundo, por su meritoria obra de justicia. A los dos la clase veterinaria debe eterna gratitud.

Seamos agradecidos a nuestros sabios y buenos compañeros don Dalmacio García Izcara, don Félix Gordón y don Eusebio Molina, quienes han visto coronada por el éxito la importante labor que se impusieron con tan buena voluntad como seguro resultado. A ellos también debe la clase gratitud, por el desinterés que representa su trabajo en favor de la comunidad. Si un recuerdo ha de grabar en su historia la veterinaria patria para recordar hechos y hombres que la han enaltecido, no debe faltar la página correspondiente a nuestros preclaros campeones entre los que debemos conceder lugar preferente a los que como Molina, Izcara y Gordón, dan a la clase cuanto tienen y cuanto valen, con ser mucho.

Creo superfluo detallar todos los casos en que diariamente empleo el **Ungüento rojo Méré**, que por cierto es el prototipo de los vesicatorios siempre que se quiera obtener un verdadero efecto fundente y reparador. Confieso ingenuamente que uso voluntarioso las **Especialidades Méré** por el solo hecho de que responden cada una a la razón para que fueron creadas.

DOTTOR OTTORINO MANCINELLI
Vetterinario in Acquaviva Picena (Italia)

EXPOSICIÓN

Señor: En la III Asamblea Nacional Veterinaria celebrada en esta Corte en el mes de mayo último, después de proclamar los beneficios producidos a tan importante clase sanitaria por el Real decreto de 27 de septiembre de 1912 y de exteriorizar la gratitud con que fué acogido, se acordó solicitar de este Ministerio, y así se ha hecho, algunas modificaciones que, a juicio del Ministro que suscribe, por no afectar en nada a lo fundamental del Real decreto en cuestión y por constituir en realidad modificaciones encaminadas a que sea cumplida la ley de 9 de septiembre de 1857, no debe haber inconveniente alguno en decretarlas.

En su consecuencia, el Ministro que suscribe tiene el honor de someter a la aprobación de V. M. el adjunto proyecto de decreto.

Madrid 17 de octubre de 1913.—Señor: Á L. R. P. de V. M.,
JOAQUÍN RUIZ JIMÉNEZ.

REAL DECRETO

En atención a las razones expuestas por el Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes,

Vengo en decretar lo siguiente :

Artículo 1.º Las vacantes que ocurran en las Escuelas de Veterinaria del Reino, tanto de Profesores numerarios como de Auxiliares, se proveerán en la forma que determinen las disposiciones vigentes sobre provisión de cátedras y auxiliaías, siendo preciso que los aspirantes reúnan las condiciones que establece el art. 214 de la ley de 9 de septiembre de 1857.

Art. 2.º En las Escuelas de Veterinaria se dará, según dispone el art. 62 de dicha ley, la asignatura de Elementos de Agricultura aplicada. Su explicación estará a cargo de los actuales Catedráticos de Zootecnia.

Os ruego me mandéis contra reembolso **un frasco de Arsecalina**, de cabida para un mes de tratamiento. Tengo el placer de anunciaros los buenos resultados obtenidos con el primer frasco de ensayo.

ATT. ST.
Capitán Veterinario al 16.º de Caballería

Art. 3.º Se derogan cuantas disposiciones se opongán a lo establecido en este decreto, quedando encargado el Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes de dictar las disposiciones complementarias o aclaratorias del mismo.

Dado en San Sebastian a diez y ocho de octubre de mil novecientos trece. — ALFONSO. — El Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, JOAQUÍN RUIZ JIMÉNEZ.

(*Gaceta de Madrid*, n.º 295, del día 22.)

Contribución al estudio de la fiebre tifoidea de los équidos (1)

Bemelmans cita un hecho extraordinario relativo al contagio de la fiebre tifoidea por el coito. Un semental de buena raza y en perfecto estado de salud cubre más de 60 yeguas, y, al poco tiempo, la mayor parte de ellos enferman de fiebre tifoidea.

En la primavera siguiente no se utiliza dicho semental.

Transcurrido un año, se le deja cubrir una yegua que cae enferma a los pocos días de la misma enfermedad, contagiándose cuatro caballos de los cinco que cohabitan en la cuadra.

Algunos días más tarde es transportado a otra región, en donde es bien recibido por su belleza y por sus movimientos. Cubre 12 yeguas, y a los pocos días hay 7 enfermas de fiebre tifoidea.

Después de esto se renuncia a sus servicios hasta otro año.

Inquiriendo datos encuentra el autor en la literatura de la enfermedad, que se han mencionado muchos casos en que el semental, después de un largo período de haber sufrido un ataque

(1) Bemelmans-Dieckerhoff Troester. — *Zeitschrift f. Veterinarkunde*, junio de 1913.

Los éxitos inesperados obtenidos por la **Arsecalina** me han llevado a prescribirla de preferencia a toda otra medicación. Es de seguro efecto en todos los casos de enfermedades de las vías respiratorias, y sobre todo contra el asma.

LAUGELLA LUIGI
Doctor Veterinario

de fiebre tifoidea y curado presentando todos los caracteres de una perfecta salud, puede todavía transmitir la enfermedad. Sacando de dichas observaciones la conclusión de que el virus procede del aparato genital por el que se transmite. Para convencerse de la verdad, hace la prueba de inyectar semen a un caballo sano por la vía endovenosa. Se hace la experiencia el día 15 de mayo, inyectando 5 cm.³ de semen en una solución salada fisiológica. La enfermedad aparece de los cuatro a los cinco días de la inyección.

Otras experiencias han demostrado que la enfermedad se transmite con semen filtrado, y también con sangre filtrada de caballos que la padecen.

Si la sangre se esteriliza y luego se filtra no confiere la enfermedad.

¿ De dónde procede el germen patógeno del caballo semental que nos ocupa ?

No puede suponerse que radique en la sangre, porque el caballo está en perfecto estado de salud.

No debe admitirse que sean los testículos el sitio elegido, cuando estos órganos son de volumen normal y fisiológico, y la fecundidad del reproductor es completa. Tampoco es admisible que el virus pueda vegetar en la mucosa uretral, que fuera expulsado con la orina y constituiría una causa de infección.

Únicamente escapan a este orden de consideraciones las vesículas seminales y la próstata, siendo las vesículas las que funcionan con moderación.

Según los interesantes trabajos de Galleudat-Hued sobre la presencia de bacterias en las vesículas seminales, puede adelantarse, con más o menos exactitud, que en el caso éste los virus subsistían en las seminales y conservaban su actividad morbosa.

El semental conserva la facultad de transmitir la dolencia por espacio de tres años. En la actualidad sirve perfectamente sin contagiar las yeguas.

Vuestro **Ungüento rojo Méré** produce los mejores efectos, particularmente en los casos de vejigas tendinosas, articulares y en los higromas.

Es mi sola arma de combate contra estas diferentes afecciones.

CAZAU BÓN
Médico Veterinario en Arreau

* * *

En el depósito de remonta de Milligen se han efectuado otros ensayos :

Se inyectó semen del caballo portador del virus a dos yeguas por la vía endovenosa, las que reaccionaron ligeramente sin presentar los síntomas de la enfermedad. Se tomó sangre de las dos yeguas, se desfibrinó y se inyectaron 5 cm.³ a cada caballo, hasta el número de 25, en inyección subcutánea. Con gran rapidez aparece la enfermedad en los caballos inoculados, y por ellos se contagian otros de la misma cuadra que no lo han sido.

En el mismo depósito de remonta se inyectó sangre de animales enfermos a 550 caballos, en varios tiempos, por la vía subcutánea. La mayor parte de ellos han acusado elevación térmica, a los dos o cuatro días, con movimiento ascensional hasta el sexto o séptimo día, para alcanzar el máximum al octavo día de la inoculación. Entonces desciende con rapidez para desaparecer al décimo día.

Diez caballos que no fueron inoculados se contaminaron, pero dos o tres días después.

De los 600 caballos inoculados en el curso de estas observaciones, en una docena solamente se observaron síntomas de tos y tan sólo uno padeció neumonía.

De lo expuesto, Bemelmans saca la conclusión de que en las evoluciones de la fiebre tifoidea no hay complicaciones del aparato respiratorio; pero, con dicha enfermedad, se adquiere predisposición a padecerlas.

También considera él la forma de «influenza catarralis» y de «influenza pectoralis» de la pleuroneumonía contagiosa dadas por Dieckerhoff, como de naturaleza capaz de engañar a los prácticos, teniendo en cuenta que la fiebre tifoidea y la pleuroneumonía contagiosa son dos enfermedades diferentes. Troester participa de esta opinión, pero no está con el autor cuando dice que la pleuroneumonía se manifiesta bajo forma de catarro de las primeras vías respiratorias, y que la neumonía es una complicación debida al estreptococo. Añade que actual-

Mándeme al momento **dos frascos de Arsecalina**. Acabo de obtener un éxito inesperado en un caso de asma incipiente.

DOCTOR FRANCESCO GIOVANNELLI
Veterinario

mente es admitido que los caballos atacados de pleuroneumonía contagiosa no presentan la parte lesionada con bacterias hasta después de algunos días de enfermedad, la intervención del estreptococo es tardía.

Esta concepción es debida al resultado de numerosas autopsias de caballos muertos en diferentes estados de la enfermedad.

El conjunto de investigaciones de Bemelmans, Troester lo resume en las conclusiones siguientes :

1.^a El virus de la fiebre tifoidea es ultravisible. La enfermedad puede ser transmitida con un filtrado a través de las bujías.

2.^a El virus puede subsistir durante tres años en las vesículas seminales de los caballos. El semental sólo transmite la enfermedad por la monta.

3.^a Cuando la enfermedad ha sido transmitida a la yegua, ésta puede contagiar a los otros animales, en las condiciones ordinarias.

4.^a La transmisión es directa sin intermediario.

5.^a El período de incubación es de tres a cinco días.

6.^a El virus (sangre virulenta) conserva su actividad durante tres meses a una temperatura de una habitación.

7.^a La evolución de la fiebre tifoidea es benigna, salvo en los potros y en las yeguas llenas ; con manifestaciones normales la curación es completa del décimo al undécimo día.

8.^a Para disminuir la duración de una epizootia, deben inocularse los animales siempre que se pueden dejar en reposo, excepto los sementales y las yeguas de vientre.

9.^a Los caballos de los depósitos de remonta pueden inocularse antes de entrar en el depósito.

10. La fiebre tifoidea no debe ser clasificada entre las enfermedades del aparato respiratorio, aunque constituya una predisposición particular a este género de afecciones.

Con éxito completo hemos ensayado los diferentes productos de la casa Méré en diferentes enfermedades, y en honor a la verdad no debemos arrepentirnos de nuestros ensayos. Después de ellos, tengo tanta confianza en sus efectos, que en mi práctica diaria los prescribo en gran escala. Con esta experiencia, basada en los éxitos alcanzados con su empleo durante veinte años puedo afirmar el valor real y positivo de las **Especialidades Veterinarias Méré de Chantilly.**

DOTTOR CESARE ROGLIANI
Veterinario

El huérfago, la arsecaline : sus imitaciones y sus similares

Un caballo de 6 años se presenta en nuestra clínica con enfisema pulmonar difuso, disnea y tos frecuente, ofreciendo el aspecto general de un caso de huérfago. Así se diagnostica, acentuando el estado enfisematoso para hacerse cargo de la gravedad del enfermo.

En su consecuencia se empieza un tratamiento adecuado, aplicando al mismo la fórmula ferroarsenistrícnicna, de Brusasco, tan recomendada en estas enfermedades.

Con la aplicación de este remedio no se consigue aparente mejora, y, al mes y medio de curarlo, nos vemos obligados a un cambio de medicación. El enfermo no ha mejorado en su estado general, la tos y el espasmo pulmonar continuado persisten, y el propietario desconfía de sacar ya provecho alguno de su caballo.

Así las cosas, se aconseja el empleo de una botella de *arsecaline Méré*, específico, por excelencia, dedicado a combatir el asma, y el mayor de los reconstituyentes del caballo. Al terminar la primera botella, en un espacio de veinte días, el caballo ha ganado 7 kilogramos de peso, la tos más débil y menos frecuente, la disnea imperceptible. Es natural que en vista de los primeros efectos precursores de un franco éxito, se continuara el tratamiento por la *arsecaline*, lo que dió lugar a una curación completa del caballo en un lapso de tiempo de tres meses y cuando se llevaba gastada la cuarta botella de medicamento.

No es la primera vez que me dirijo a usted por iguales motivos, pues en el curso de mi larga práctica he empleado con gran éxito en todos los casos cuya indicación lo reclamaban, las especialidades Méré de Chantilly, y he procurado que las hubiera en las farmacias de mi demarcación profesional.

El **Ungüento rojo Méré** nos da preciosos resultados. El Blak Mixtura extra superior es un cicatrizante único, no tiene rival.

A mí me ha proporcionado sorprendentes éxitos en las curaciones.

Por esto le felicito sinceramente, y aplaudo su fabricación de productos especies.

A. FELIU

Barcelona 30 de noviembre de 1913.

Esta observación es de gran importancia, puesto que demuestra prácticamente la eficacia de la *Arsecaline* en el tratamiento del asma cuando ha fracasado uno de los medicamentos más recomendados, como es el que se deriva de la fórmula de Brusasco.

Si esta fórmula y otras similares no dan el resultado satisfactorio de la *arsecaline*, es debido, por la primera, a la imperfección con que han sido preparadas la mayoría de las veces: no siempre hay en la farmacia toda la droga que entra en su confección; no siempre se halla la droga bien conservada en la farmacia; no siempre es de igual calidad o clase en todas las droguerías. Por la segunda, dice el refrán: «nunca segundas partes fueron buenas». Lo mismo decimos aquí: las imitaciones que hoy existen de la *arsecaline* son varias, pero todas ellas no pasan de ser imitaciones que no han llegado a la perfección del producto que les dió origen ni a proporcionar los efectos curativos por carecer de algunas de las propiedades del mismo.

Por esto decíamos que el caso que nos ocupa es de gran importancia, porque pone de relieve las imperfecciones de los similares de la *arsecaline*, las dificultades de conseguir una fórmula bien despachada y las excelencias de un producto que sólo éxitos proporciona al clínico que sabe manejarlo.

De las muchas observaciones que tenemos recogidas citamos sólo una para recordar a los compañeros cuál es el verdadero específico del *huérfago*, el que deben usar en todos los casos, como nosotros hacemos si quieren alcanzar el éxito en el tratamiento de la enfermedad.

BARCELÓ Y FELIU

Barcelona 30 de noviembre de 1913.

Sobre la acción terapéutica del unguento rojo Méré

Aunque el unguento rojo Méré sea demasiado conocido de todos los veterinarios por sus grandes propiedades terapéuticas muy superiores a las de no importa cual preparación de carácter vesicatorio fundente, no tengo de prescindir de dar a conocer la eficacia del unguento rojo Méré en el tratamiento de algunas lesiones.

En mi práctica, he tenido ocasión de experimentar uno a uno todos los vesicantes conocidos y desconocidos, pero, con franqueza, los mejores resultados los he conseguido con el unguento rojo Méré.

P. DE PEDRO

Manresa, 15 de Noviembre de 1913.

Un caso de rabia después de un año de haber sido mordido el hombre ⁽¹⁾

En Ravetta, pequeña localidad de Val Servana (Italia), un colono con cuatro hijos, fué mordido por un perro rabioso. En cuanto fué hecho el diagnóstico de la rabia, el hombre fué enviado al Instituto Pasteur de Milán y sometido al tratamiento antirrábico.

Volvió a su casa completamente curado, sin demostrar jamás ninguna indisposición ni síntoma de la terrible enfermedad. Transcurrido un año, y en el momento de retirar del trabajo, el infeliz fué presa de síntomas de la enfermedad bien característicos.

A los gritos del enfermo acudieron los obreros, pero al apercibirse él mismo de su estado, suplicó que alejaran a sus hijos y se encerró voluntariamente en una habitación, sucumbiendo en poco tiempo después de terribles sufrimientos.

(1) Apúntese este nuevo fracaso del tratamiento antirrábico.

Tan dolorosos como éste, sabemos nosotros de otros casos en que los mordidos han muerto después de haber sido sometidos al tratamiento fatal.

Por cierto que uno de ellos, ocurrido no lejos de Barcelona, dió lugar a grandes discusiones médicas en la prensa diaria por haber resultado negativas las observaciones de laboratorio hechas con productos del can mordedor, presunto rabioso, lo que no impidió que el hombre mordido, sometido al tratamiento antirrábico, a su debido tiempo, muriera de rabia o de una enfermedad muy parecida a ella, al cabo de unas cuantas semanas. — N. DE LA R.

Purgante infalible Debemos llamar la atención de nuestros compañeros sobre el incontestable valor de los **Physic ball Méré.**

La superioridad de este remedio está acreditada hace gran número de años por una larga serie de ensayos y observaciones que lo han colocado en lugar preeminente entre los medicamentos de su género.

Las numerosas certificaciones que de sus buenos efectos ha recibido su autor, y el uso diario que de este preparado se hace en las mejores caballerizas de Francia y del extranjero, constituyen su más cierta y justa alabanza y la garantía de su superior eficacia.

Estos *Balls* (o *bolos*) consisten en una mezcla particular de los más puros productos vegetales poco empleados hasta hoy en veterinaria. La calidad superior de las substancias que en su preparación se emplean, le dan el carácter de un purgante seguro, perfectamente dosificado, y que jamás ocasiona irritaciones ni cólicos.

Tratamiento del moquillo

Hace poco tiempo se ha dado a conocer un nuevo sistema de curación del moquillo en el perro, que dicen, los que lo han probado, es de infalible éxito.

Primero debe purgarse al perro.

Después administrarle diariamente unos 8 centigramos de hiposulfito de sosa en leche o en agua azucarada, de una sola vez, por la mañana. Por la tarde una cucharadita de antigourmine.

El tratamiento debe empezarse a las veinticuatro horas de la purga. Generalmente la curación se consigue en sólo diez días de medicación.

La linfangitis epizoótica y su tratamiento

El inglés Harber describe minuciosamente la enfermedad que nos ocupa y luego cita una infinidad de casos de curación por medio de un tratamiento muy sencillo.

Todos los botones son abiertos por medio de una incisión crucial; luego se practica una limpieza, raspando la cavidad que resulta; y limpieza final con una solución antiséptica concentrada. Hecho lo que precede, se llena la cavidad de la pústula con permanganato de potasa cristalizado puro.

Al veterinario clínico: En las escoriaciones de la piel, en las heridas superficiales y profundas use usted siempre el **Black Mixtura Méré;** es un bálsamo cicatrizante, antipútrido y hemostático recomendado en la curación de toda clase de heridas, especialmente en las producidas por los arneses y en los casos de rodillas coronadas. El medicamento recubre la herida de una capa protectora antiséptica que la defiende de los agentes exteriores, impidiendo el contagio de enfermedades que podían costar la vida al caballo. Su aplicación modifica la excreción de la superficie herida, la purifica y favorece la aparición de los célulovasculares, de los cuales arranca la cicatrización. No debe faltar este producto en ninguna caballeriza para los casos de medicación de urgencia. Da buenos resultados en los trayectos fistulosos de difícil curación.

Las úlceras superficiales se raspan cuidadosamente al escalpelo, y se aplica sobre de las mismas el permanganato en la misma forma.

Si interesa el trayecto de los vasos linfáticos, debe desbridarse la porción atacada y curar por el mismo procedimiento.

Si no se presenta supuración, con una sola cura hay bastante. Si supura alguna parte debe repetirse el tratamiento.

No conviene esperar que los botones se hagan supurados: toda nudosidad hallada en el enfermo debe ser abierta en el acto y curada por el procedimiento indicado.

En los casos de edema, administración de arsecalina y de ioduro potásico.

Alguna vez se produce hemorragia en el punto operado, pero el permanganato es un excelente stíptico y la reduce pronto.

Las superficies circundantes de las heridas o úlceras se embadurnan, una vez hecha la cura, con una mezcla de aceite y alquitrán en una proporción de una de alquitrán por cuatro o cinco de aceite.

El aceite de castor es el más bueno en este caso por su adherencia, lo que hace que la unción no deba renovarse más que de tres en tres días.

El sujeto debe aislarse y no someterlo ya a más tratamiento que el indicado. La curación se consigue en un plazo de dos a ocho semanas.

El color del permanganato tomado en las manos se quita con piedra pómez o con el ácido oxálico.

Kola food **Nuevo alimento para el hombre.** Es una harina especial de nuez de kola fresca que posee en alto grado las propiedades útiles de la nuez. **Constituye un alimento tónico, estimulante y respiratorio:** por excelencia favorece la energía muscular. Es superior al café y preferible al cacao y al chocolate como analéptico, nutritiva y digestiva.

Asimismo es conveniente a todo intelectual, a los ciclistas militares, viajeros, spormens, jóvenes, adultos, viejos, débiles o robustos.

Es un superior alimento reparador de la fuerza para reconquistar perdidas energías.

Se toma como el cacao, diluída en la leche y es muy digestiva para todos los estómagos. Tiene un sabor exquisito y se digiere fácilmente.

Un frasco de 50 tomas cuesta 3 pesetas,

Representante general en España: DANIEL ROBERT VIDAL. — Diputación, 276, Barcelona.

REVISTA DE PERIÓDICOS PROFESIONALES

La arecolina en un caso de ascitis

A un caballo que saltando había recibido un tremendo golpe, se le declaró la hidropesía, y después de haber sido tratado por la digital, sin resultado, se trató por la arecolina en inyecciones de 6 centigramos, una cada tres días. Antes de un mes el animal prestaba servicio de nuevo.

(*Vet. Recort.*)

La hidrartrosis del calcaneo

Esta enfermedad es muy frecuente en los solípedos, y si no llega en todos los casos a causar perturbaciones funcionales graves, es siempre una causa de depreciación del caballo que la padece.

El autor dice haber obtenido frecuentes curaciones extrayendo asépticamente el líquido contenido en la bolsa distendida, con el aspirador de Potain, y luego aplicando sobre la región una fricción enérgica de unguento rojo Méré. En muy pocos casos ha sido preciso una segunda fricción. En todos los casos ha obtenido la completa reabsorción del tumor en un lapso de tiempo relativamente breve.

G. GAMBAROTTA.

(*Bulletin Veterinaire.*)

Sobre el arsénico

Dice Holmes Mit, que durante el curso de sus experiencias sobre la acción curativa del arsénico administrado por las vías digestivas en el *surra* del caballo, tuvo ocasión de apreciar los buenos efectos de este medicamento en animales que padecían otras enfermedades, el carcinoma del pie por ejemplo.

En los diversos casos tratados el arsénico fué administrado en la siguiente forma :

Al empezar un gramo, llegando hasta tres por aumento gradual. Este tratamiento lo repitió varias veces, dejando un intervalo de diez días. Al-

Me complazco en poderle manifestar que la **Arsecalina Méré** es el fármaco de *eficacia indiscutible*, que en mi práctica, hace varios años, está dándome éxitos categóricos en muchas lesiones crónicas del aparato respiratorio.

DOCTOR CAMILLO MASINI

ternando, inyecciones hipodérmicas de atoxil. Consiguiendo algunos éxitos con un tratamiento más o menos largo, según los casos.

La misma acción curativa del arsénico se manifiesta en los casos de ulceraciones de la ranilla, cuartos, razas, etc.

Es todavía de buen efecto en los casos de tumores melánicos y otros.

(*Veterinar Journal.*)

Sueroterapia de la piobacilosis en el cerdo

Autopsiando cerdos muertos de enfermedad sospechosa, Stenstrom encontró en cinco de ellos lesiones de pleuresía y recogió de dichos casos el bacilus piogenus.

Para combatir la enfermedad se procuró sueropiogenus de Jensen y se inyectó a los supervivientes una dosis de 2'5 cm.³ por cabeza.

De los sesenta cerdos, cuya edad variaba de dos a cuatro semanas, no murió ninguno. Dos que no se inocularon, murieron.

La dosis más fuerte que se ha empleado de este suero ha sido de 15 cm.³ y parece existir una acción curativa.

(*Svenck. Veterinar Tidschrift.*)

Lesiones de la cuartilla con infección purulenta. Autoterapia

Un caballo de 9 años se hace un largo corte en la cuartilla. Sigue infección purulenta. Adenitis inguinal. Hinchazón enorme del miembro. Temperatura elevada.

El caso parece desesperado y se acude a la autoterapia. Tratamiento: 20 cm.³ del pus de la herida infectada, se mezclan íntimamente a un litro de agua y se administra al enfermo de una sola vez, repitiéndose cada dos horas, hasta seis veces.

Sin otro tratamiento el enfermo se curó en tres semanas.

El autor ha procedido igual en varias ocasiones, siempre con éxito, convencido que con otro tratamiento no habría salvado a los enfermos.

MAC BONALD.

(*American Veterinary Review.*)

Convalecencias y enfermedades de pecho crónicas

Cuando el organismo de nuestros domésticos extenuado por las enfermedades del pulmón y de la pleura, por las tifódicas, la adenitis equina, afta epizootica necesitan de un recurso superior que le devuelva sus perdidas energías, cure su asma y normalice el movimiento respiratorio y el ritmo de la circulación, es preciso administrarles la **Arsecaline Méré**. Este medicamento es el mejor hasta el día conocido y así lo atestiguan aventajados clínicos por los éxitos que han conseguido con su uso.

Depositario: DANIEL ROBERT VIDAL. — Diputación, 276; Barcelona.

Sobre el tratamiento del enfisema pulmonar y de la tos crónica

A propósito de la eficacia terapéutica de la arsecaline Méré en el tratamiento del enfisema pulmonar y en los catarros crónicos, creo de gran interés apuntar las observaciones del ilustre profesor Wovelli de Moncalieri.

1.º Un caballo inglés, de 10 años, atacado de catarro crónico en que por espacio de seis meses se han empleado todos los recursos terapéuticos sin resultado. En tal fecha el enfermo se agrava y se determina aplicar un tratamiento enérgico. Tratado por la arsecaline se consigue su total curación en un espacio de dos meses.

2.º Un caballo inglés, de 5 años, atacado de catarro brónquico crónico y de enfisema pulmonar muy extenso. Desde largo tiempo se trataba por el ácido arsenioso, nuez vómica, antimonio, etc., pero siempre con resultado negativo. El caballo está débil y con un sobrealiento característico. No habiendo dado resultado ninguno de los tratamientos, aconsejamos el uso de la arsecaline. Un mes después, el caballo empieza una mejora progresiva y a los tres meses se halla en buenas condiciones de nutrición y ha desaparecido por completo el sobrealiento.

3.º Un caballo francés, de 2 años, mal curado de paperas, sufre ataques frecuentes de tos de mal carácter, tos que no quiere desaparecer a pesar de todas las inhalaciones y derivados empleados. Con el uso de la arsecaline la tos desaparece para siempre.

(*Il Bolletino Veterinario.*)

Tratamiento del carcinoma del pie

Lavar cuidadosamente el casco enfermo, secar las partes lesionadas y con una mezcla de *ácido piroleñoso, dos partes, y formalina una parte*, impregnar bien los tejidos enfermos una vez cada dos días, o cada día según convenga. En los casos rebeldes deben espolvorearse con *airol*. La cura ha de ser tapada.

Todos los casos sometidos a este tratamiento se han curado sin recidiva.

(*Berlin Trerarzt. Wochenschrift*, 24 de julio de 1913.)

Desde que hago uso del **Ungüento rojo Méré** que ruego a los farmacéuticos tengan existencia para emplearlo en todos los casos que lo reclamen.

DOCTOR KOUTURIER
Médico Veterinario

Los jabones de los Piqueux y su eficacia en las enfermedades cutáneas de los perros

Entre los productos que la casa Méré, de Chantilly, prepara para uso veterinario, creo útil llamar la atención de los prácticos sobre uno de los principales, el Jabón de los Piqueux, n.º III.

Hace más de un año que tengo abierta en Turín una clínica destinada a las enfermedades del perro y hago un gran uso del referido jabón, aconsejando a mis clientes la especialidad, puesto que ningún jabón similar me ha dado tan buenos resultados. Podría citar numerosas dermopatías, tratadas y curadas con el jabón de los Piqueux. He visto desaparecer rápidamente, con sólo algunas aplicaciones, eczemas inveterados de toda suerte incurables por otros procedimientos. Igualmente en las enfermedades parasitarias he tenido ocasión de confirmar sus buenas cualidades a entera satisfacción de mi clientela.

El empleo de estos jabones no exige estudio especial alguno, se aplica como el jabón ordinario. El de los Piqueux, n.º III, por su agradable olor es preferido a los demás, por la higiene de la piel de los perros de lujo.

(*Il Boletino Veterinario.*)

Lesiones morbosas del riñón en el caballo

El riñón izquierdo es más voluminoso que de ordinario, existiendo un tumor redondeado, de coloración rojo grisácea, estriada y de consistencia dura. En la capa cortical correspondiente al tumor se encuentran focos purulentos que varían desde el tamaño de un grano de mijo al de una moneda de diez céntimos, de forma irregular.

Al corte se levantan infiltraciones de leucocitos, con desaparición del epitelio en el tejido tocado por los puntos hemorrágicos. Los canalículos urinarios están fuertemente infiltrados de linfocitos y de cuajos sanguíneos.

Los conejitos inoculados presentaron lesiones morbosas.

(*Bulletin Veterinaire.*)

El ensayo del **Ungüento rojo Méré** en el ganado de la «Compañía general de Coches», cuyo efectivo pasa de quinientas cabezas, ha dado excelentes resultados en el tratamiento de exóstosis, sobretendones y cojeras rebeldes. En premio de cuyos méritos, desde esta fecha, el **Ungüento rojo Méré** será el único resolutivo empleado en el tratamiento de los casos que lo reclamen, a cuyo efecto se hace un pedido de doce Botes.

EL VETERINARIO DE LA COMPAÑÍA

Barcelona 15 julio de 1913.

Tratamiento de la neumonía del caballo por el iodocol

El iodocol es una solución isotónica esterilizada de iodo coloidal libre y puro.

Se administra en inyecciones subcutáneas, intramusculares o intravenosas. Esta última forma ofrece la ventaja de obtener efectos rápidos y seguros.

La dosis que se emplea es la de 5 cm.³ por día. A un caballo se ha llegado hasta la cifra de 15 cm.³ en veinticuatro horas, sin accidente alguno.

En la neumonía aguda, franca, la temperatura generalmente desciende a la segunda inyección. El lóbulo pulmonar lesionado recobra pronto su permeabilidad natural.

El iodocol no obra como antiséptico general y no evita las complicaciones metaneumónicas (miocarditis, sinovitis).

Su acción no es todavía conocida y vaga en el terreno de la hipótesis. Lo que no debe olvidarse es que obra enérgicamente para provocar la defervescencia. Generalmente, se consigue la curación en unas seis inyecciones.

(*Revue Générale de Médecine Vétérinaire*, 1 y 15 de septiembre de 1913.)

Un caso de osteomalacia. Curación

Un caballo de seis años cruce annamitarbes, presenta los síntomas siguientes: deformación muy acusada de la cabeza, sinovitis en casi todas las articulaciones, claudicación muy pronunciada, debilidad del raquis, depresión isquial izquierda e hinchazón de las cuartillas.

En la misma cuadra han muerto dos caballos de osteomalacia.

M. Raymar decide emplear el salvarsán en inyecciones endovenosas y las practica en dos veces y en dosis doble a la especie humana.

Ocho días después, el caballo se ha mejorado, las sinovitis casi han desaparecido del todo; al paso no hay cojera. Diez días más tarde, el animal no cojea al paso, ni al trote, y al cabo de un mes, la marcha es completamente normal y el estado general del enfermo es satisfactorio. Queda solamente una pequeña deformación de las narices, pero menos acentuada.

(*Repartoir de police sanitaire de Laquerrière*, 15 de mayo de 1913.)

Después de hacer uso de vuestro **ungüento rojo** y de los **Physic Balls** he recomendado a todos los farmacéuticos tengan existencias en depósito para servirme de ellos en todos los casos que sean indicados.

B. ROUTURIER
Médecin-Vétérinaire de Etauliers

Grave contusión en la corona

Trátase de un mulo de mediana talla sometido a trabajos duros en terreno montañoso. Presenta una herida contusa al nivel de la corona del pie derecho. Como no se cuida debidamente da lugar al engrosamiento de tejidos y a la ulceración con esclerosis circundante. Se recurre a la cauterización y tampoco se cura. La cojera se acentúa y es necesario el reposo absoluto. Se ordena una limpieza deterativa y se trata la úlcera por el Black Mixtura Méré. Al terminar el primer frasco el animal andaba perfectamente sin claudicación, aun que la parte ulcerada no se había cerrado del todo; pero como el mal seguía en sentido descendente se siguió con el tratamiento que resultó cabal con el empleo de un segundo frasco del medicamento y esto permitió dedicar al animal de nuevo al trabajo.

DOCTOR OTTORINO MANCINELLI

(*Il Bollettino V. Italiano.*)

Fístula en la cruz. Autoterapia

Esta fístula daba pus copioso, espeso y amarillento. Se tomaron 29 gramos de pus, se mezclaron íntimamente a 169 gramos de agua. De esta mezcla se administraron al enfermo cuatro tomas de 28 gramos cada una, en intervalos de hora en hora. A las cuarenta y ocho horas disminuye la cantidad de pus, es más claro y con estrías de sangre. El décimo día la herida está casi cicatrizada salvo una ligera exudación. Para obtener producto el autor hace un curetaje levantando las escaras de los bordes de la herida. Estas raspaduras fueron mezcladas íntimamente a 90 gramos de agua y se administró como la otra vez en cuatro tomas de hora en hora. Diez días después la herida estaba curada por completo.

El caballo, puesto al trabajo, sufre una nueva herida del collarón. Administrada una nueva dosis la curación es definitiva.

MAC-KELLER, New York

(*American Veterinary Review.*)

Sres. Méré et Lugin. — Orleans

Los efectos del **Ungüento rojo Méré** son tan apreciables que autorizo a V., con mi firma, para que diga que es el mejor resolutivo que tenemos en veterinaria. En nuestra clínica lo empleamos en todos los casos que la indicación lo reclama, y sus efectos han sido siempre superiores a los alcanzados con sus similares. — A. FELIU.

Curación de las heridas articulares

Á pesar de que el célebre cirujano pecuario M. Cadéac dice que la sutura en las heridas articulares es con frecuencia inútil y peligrosa porque se expone a la infección, M. Dignac, veterinario militar francés, asegura que él ha obtenido resultados maravillosos con las suturas, publicando tres observaciones clínicas que así lo evidencian. Este autor procede del modo siguiente: Corta los pelos de alrededor de la herida con unas tijeras, embadurna la región con tintura de iodo, sutura con crín de Florencia, o con alfileres, adoptando las consiguientes precauciones de asepsia, y en seguida hace en la herida y a su alrededor una fricción de pomada de bicloruro de mercurio. Se ata el animal al pesebre si se trata de una articulación en las extremidades, logrando una curación segura en menos de una semana; si bien es prudente no destinar al trabajo a los animales curados hasta pasados diez o quince días. Aun en los casos de infección de la sinovial, se puede obtener la curación si se toman las debidas precauciones de asepsia. Tal convicción tiene M. Dignac, a los que él llama maravillosos resultados de su procedimiento, que confía en que, en lo sucesivo, rara vez habrá que intervenir con el bisturí y los antisépticos en el tratamiento de las artritis traumáticas.

(*Revue Gén. de Médec. Vétérinaire.*)

Vacunación contra la viruela ovina

MM. Bridré y Boquet, que hace tiempo vienen ocupándose de la vacunación *anticlavelosa* por el virus sensibilizado, han presentado en junio último a la Academia de Ciencias de París, una nueva nota sobre este mismo asunto y sobre la duración de la inmunidad. Una experiencia hecha en 108 corderos, ha demostrado que los animales que presentan a continuación de la vacunación una reacción local, franca, adquieren una inmunidad que dura próximamente doce meses. *Prácticamente* puede considerarse que todo animal vacunado está al abrigo de la *clavelé* o viruela ovina, un año por lo menos.

La inocuidad de este procedimiento lo patentizan 1.245,000 óvidos vacunados en Argelia desde el día 1.º de enero al 15 de junio del año ac-

Sírvase enviarme un **frasco de Arsecalina** contra reembolso, por haber conseguido buenos resultados en la cura hecha precedentemente.

DOCTOR MUSSO GIUSPPE

Cuneo 4 de mayo de 1913.

tual, en los que no se ha presentado ningún accidente. Además, y por recomendación de M. Leclainche, se han hecho experiencias en el Mediodía de Francia sobre algunos centenares de ovejas preñadas y criando, y se ha establecido la posibilidad de aplicar este método a los ovinos franceses, para los cuales la *clavelé* se muestra particularmente mortífera.

(*Acad. des Sciences. Sesión de 27 de junio de 1913.*)

La hidroxidasa en la clínica zoológica

Basándose en los buenos resultados que produce la *hidroxidasa* en las enfermedades infecciosas, en el artrismo y otras enfermedades del hombre, M. Roéland la ha ensayado en el caballo y sienta las conclusiones siguientes:

1.^a La hidroxidasa en inyecciones intravenosas modifica favorablemente el estado general de los caballos atacados de enfermedades tifoideas.

2.^a Las dosis pequeñas de 10, 20, 30 y 40 cm.³ parecen ineficaces.

3.^a Las dosis más elevadas (180 cm.³) despiertan la vitalidad del enfermo, manifestando apetito e interés por cuanto le rodea y defendiéndose contra las moscas; restablecen la circulación sanguínea y quizá la linfática, haciendo desaparecer las petequias y disminuyendo los ingurgitamientos de las extremidades.

4.^a Las dosis muy fuertes (360 cm.³) producen los mismos resultados con mayor intensidad y pueden disminuir la fiebre.

5.^a La acción curativa es tanto más marcada cuanto más profundamente deprimidos están los animales, cuando no reaccionan a ninguna excitación exterior, cuando están moribundos, en una palabra. En este grado de la enfermedad es preciso administrar desde luego las dosis fuertes de 360 cm.³.

6.^a Se puede calcular que las dosis más útiles en el caballo son las de *medio a un* cm.³ de hidroxidasa por cada kilogramo de peso del animal.

(*Revue de Pathol. comp.*)

He obtenido buenos resultados con los pequeños exóstosis y en el tratamiento de las vejigas, neoformaciones subcutáneas del tejido fibroso y del cartilaginoso, y en algunos casos de tendinitis.

Recientemente he tratado una distensión escapulo-humeral por el ungüento rojo y el caballo afectado de cojera intensa en pocos días pudo volver a su trabajo regular.

En otros muchos casos he obtenido la curación completa y rápida mientras que los que tienen la costumbre de hacer uso de los demás fundentes están a la espera de inciertos resultados, dudosos e incompletos.

DOCTOR PROSDOMICE DE BOTHIGHE

(*Il Bolletino Veterinario.*)

Sinovitis de la articulación coronaria. Autoterapia

En un caso grave de sinovitis en la articulación coronaria, emplea el autor un tratamiento idéntico al precedente y obtiene una notable mejora a las tres semanas. A las cuarenta y ocho horas el pus es menos abundante, menos denso, sale con sangre y desaparece gradualmente.

Asimismo ha tratado otros casos parecidos siempre con éxito, por cuya razón no emplea otro tratamiento que la autoterapia.

MAC-KELLER, New York

(*American Veterinary Review.*)

CURIOSIDADES

La sal en los forrajes

La sal, que es el condimento por excelencia, favorece a la digestión de las substancias albuminosas y de las grasas. Lo que se ha dicho de la sal en la alimentación del hombre, es igualmente verdadero por lo que respecta a la de los animales; y uno de los buenos sistemas conocidos para administrar a éstos la sal, consiste en mezclarla a los forrajes, con lo que se logrará también preservarles del moho y de otras alteraciones.

Al tiempo en que se vayan formando las haces de heno, o al entorjarlo, a medida que se eleve el montón, se esparce la sal en polvo sobre el heno por medio de un tamiz, o simplemente con la mano, en proporción de 1 kilogramo por 100 kilogramos de forraje aproximadamente. Aun seco, conserva siempre cierta humedad, que se desprende cuando el calor va apoderándose del montón, y la fermentación se produce. Cuando ésta es activa, el forraje ennegrece, adquiere un sabor desagradable y puede llegar a averiarse, lo cual sucede inevitablemente cuando se tuvo tiempo lluvioso durante la siega. La sal corrige esta fermentación; se disuelve, se reparte bien en la masa y asegura la mejor conservación del heno.

Castiliscar (Zaragoza) 26 de abril de 1913.

De igual manera, entusiasta de los **Preparados Méré**, que empleo con frecuencia y con éxitos hermosos. Soy siempre muy afectísimo y atento seguro servidor que le besa su mano, F. GRISO.

También con frecuencia se tiene ocasión de cosechar henos llenos de barro, averiados por la lluvia, y su uso acarrea enfermedades y aun epizootias. Más valdría con seguridad relegar para estiércol estos malos henos ; pero es cosa a que muchos no saben decidirse, sobre todo en años de escasez. La sal servirá aquí para mucho si se esparce en la masa del modo indicado, cuidando, por única diferencia, de doblar la dosis, que será, por consiguiente, de 2 Kilogs. por 100 Kilogs. de heno.

El feminismo en Veterinaria

Se ha presentado una demanda al Colegio Real de Medicina Veterinaria de Londres, para que sean admitidas las mujeres en los estudios.

La acogida que ha merecido por nuestros colegas merece ser reproducida, en particular la de un redactor de *Veterinary News*.

«Sin querer provocar la hostilidad de esta audacia de nuestro reino, me parece que la profesión de veterinario es una de las que son casi exclusivamente reservadas a la brutalidad del macho... Pero queda la lógica inquebrantable de los ultrafeministas, según la cual la mujer ha de estar siempre autorizada para ejercer indistintamente todas las profesiones del hombre. Esta lógica nos da risa... y pasemos a otra.»

Una curiosidad patológica

Una mujer joven está empleada como archivero en el «Instituto Pasteur», de París, y esto es debido a la curiosidad patológica de referencia.

Aunque, al parecer, goza de perfecta salud, tiene la desgraciada facultad de ser un foco permanente de contagio tifódico y de comunicar la enfermedad a los que se ponen en contacto. Diez de sus amigos han contraído la enfermedad en esta forma.

El profesor Metchnikoff pretende neutralizar los gérmenes de esta mujer con inyecciones repetidas de suero antitífico, pero no se puede asegurar que los bacilos sean aniquilados en definitiva y de una manera permanente.

La **arsecalina Méré de Chantilly**, desde hace mucho tiempo, me da excelentes resultados en el tratamiento del enfisema de los bóvidos y el asma del caballo.

He curado siempre con este medicamento la tos crónica de los bóvidos con gran satisfacción de mi clientela.

DOCTOR P. SCIORO

15 de agosto de 1913.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos recibido el primer número de *Murcia Pecuaria*, periódico dirigido por el culto inspector de Higiene pecuaria y sanidad veterinaria de la provincia.

Agradecemos la deferencia y deseamos larga vida al nuevo colega.

Las enfermedades de los cascos

Son las que menos se tratan en nuestra literatura, siendo los remos lo que debe merecer principal atención: Un caballo sin buenos bajos, por bello que sea, prácticamente no vale más de lo que valen sus extremidades; y se comprende que así sea, si se tiene en cuenta que lo principalísimo del caballo es el aparato locomotor.

Los cascos están expuestos a un sinnúmero de enfermedades que, en parte, pueden evitarse con el aseo cotidiano de los mismos y el uso de una buena pomada que los preserve del contacto directo de los agentes atmosféricos.

Cuando los cascos sufren cuartos, razas o grietas, debe procurarse, por todos los medios, que la humedad no esté nunca en contacto directo con las mismas, ni con la palma del pie enfermo, para lo cual es bastante una limpieza total del casco en seco diariamente y la aplicación de una fricción de pomada por todas sus caras después de bien limpio.

La elección de lapomada es factor que no debe despreciarse si se quiere tener éxito en el procedimiento.

Higiene y curación de las enfermedades de la piel del caballo, del perro y del gato

Los parásitos cutáneos, herpes, eritema, eczema, etc., cosa frecuente y de difícil curación deben combatirse con el Antipsórico L. Lebeau en todos los animales, y para el perro y el gato sirve y completa la curación el lavado con el jabón de los Piqueux de P. Méré de Chantilly. Los resultados de estos útiles remedios son siempre favorables y su empleo va seguido invariablemente del éxito más satisfactorio.

Muchas de ellas, preparadas con residuos de fabricación y subproductos minerales resecan los cascos visiblemente, y, en lugar de curar, producen contrarios efectos, aumentando las grietas en vez de disminuirlas, por la elasticidad medicinal que reclama el casco enfermo.

El *ungüento de pie Méré*, preparado con gran esmero con productos vegetales procedentes del enebro y grasa purificada mezclada al *negro animal*, es el que mejores resultados da en la práctica y el que facilita la curación rápida de las enfermedades del casco.

Se vende en botes de medio y de un kilogramo, a precio regular, y que no debe rebasar de 2'50 a 3 pesetas kilogramo. Cantidad suficiente para tratar toda una enfermedad de cascos de un caballo por larga que sea.

Institución benéfica de los Veterinarios españoles por defunción, inutilización y vejez domiciliada en Zaragoza

Esta Institución tiene en la actualidad 20,100 pesetas de capital de reserva, invertidas en láminas de papel interior del Estado al 4 por 100 y depositadas en el Banco de España de Zaragoza.

Pueden ingresar en ella todos los veterinarios españoles hasta la edad de 50 años, mediante los requisitos y condiciones siguientes:

1.^a Hasta 35 años, pagará el ingresante como cuota de entrada en la Institución, 52'50 pesetas, y de esta edad en ade-

Alifafes recientes: curación — Un caballo percherón recientemente importado, limpio y sin defecto, aparece un día con una enorme alifafe en la cara interna del corvejón derecho. Al día siguiente, el alifafe es trasfollado y se tumefacta el otro corvejón, amenazando caer en el mismo estado del primero.

Una aplicación de **Ungüento rojo** en ambos corvejones bastó para que en el espacio de 15 días volvieran a su estado normal. Exceptuando la salida del pelo, que tardó 15 días más.

J. BENITO

Sarriá 15 de junio de 1913

lante, 5 pesetas más por cada año hasta los 50. (La cuota de entrada podrá pagarse en dos veces si se solicita).

2.^a Para ingresar es necesario: Primero, presentar la partida de bautismo, sin legalizar y en papel de peseta. Segundo, una certificación de sanidad.

3.^a Los asociados mandarán 5 pesetas a la Dirección en el momento que se les notifique la defunción de uno de ellos, por el periódico de la Institución o por medio de tarjeta postal.

Tienen los asociados los derechos siguientes :

1.^o El periódico, órgano de la Institución benéfica de los Veterinarios españoles, gratis.

2.^o En caso de fallecimiento, se entregará a su familia o herederos, tantas unidades de cinco pesetas, como socios haya en la Institución en dicho día.

3.^o Al inutilizarse para el ejercicio de la profesión y justificado legalmente, percibirá la mitad de lo que correspondería en caso de muerte y la otra mitad se entregará a su familia cuando él fallezca.

4.^o Al socio que llegase a los 75 años, se le entregarán tantas unidades de cinco pesetas como socios haya en aquella fecha, quedando excluído de la Institución sin derechos ni obligaciones a ella.

NOTA : El que desee más datos, Reglamento y Estatutos, se le facilitarán mediante el envío de dos sellos de 15 céntimos al Director de la Institución.

Sr. P. Méré de Chantilly

Muy digno señor:

Me permito el alto honor de dirigirme a usted, movido por el deseo de manifestarle que, habiendo usado el **Antipsórico Lebeau**, de su muy digna casa, en la curación de la Sarna, en el Ganado vacuno, he obtenido resultados altamente satisfactorios, haciendo constar que estos casos de Sarna habían resistido a toda curación por más de 3 meses, y que con su insustituible preparado quedaron curados en 13 días, motivo que me hace obrar con justicia. Reciban una frase de satisfacción por tan útil preparación que viene llenando una necesidad indispensable para todo establo; más tratándose de una enfermedad que se propaga de una manera rápida y general. Al dirigirlé la presente, lo hago en atención de que pueda utilizarla como guste.

Me suscribo su afmo. S. S., q. b. s. m.

F. BUENFIL GONZÁLEZ

Merida Yucatán, 18 diciembre 1906.

LA ARSÉCALINE

Las enfermedades crónicas de las vías respiratorias, asma, el HUÉRFAGO y enfisema pulmonar se curan con el uso de este precioso medicamento

La experiencia ha demostrado que La Arsécaline es un grande reconstituyente para los Équidos y Bóvidos y poderoso remedio contra la infección en las enfermedades de influenza

Favorece el engorde de una manera sorprendente.

En las convalecencias es un poderoso factor para devolver las perdidas energías, despertar el apetito, para normalizar la respiración y las funciones generales del organismo

¡Es de un efecto sorprendente!

VERDADERA EMBROCACIÓN MÉRÉ

EL TESORO DEL SPORTSMAN

La mejor preparación ofrecida hasta el día para reemplazar el vendaje de franela, para fortificar los tendones, evitar la aguadura, y poner frescos y ágiles los caballos cansados

Remedio infalible contra los Esguinces, las Mataduras, Dilataciones, Dolores y Reumas, sin interrumpir nunca el trabajo

P. MÉRÉ DE CHANTILLY

Orleans, 29 & 31, faubourg Bourgogne. — Sucursal en París

PROVEEDOR DE LAS
REALES CABALLERIZAS



DE SU MAJESTAD EL
:: REY DE ESPAÑA ::

Ungüento rojo de Méré Único agente que substituye verdaderamente al fuego; obra sin dolor, no dejando cicatrices aunque se hagan varias curas.

Black Mixture Méré (Mixtura negra de Méré). Bálsamo cicatrizante, antipútrido y hemostático. El mejor tónico para la cura de los caballos heridos en las rodillas.

Embrocación Méré (El tesoro del sportsman). La mejor preparación ofrecida hasta el día para fortalecer los tendones; remedio infalible contra los esguinces, las mataduras, etc.

Jabones de los Piqueux para los animales, recomendados para los fines ordinarios de limpieza y para librar de pulgas, piojos, tábanos o moscas a los perros. Necesario en todas las curaciones de las parasitarias cutáneas.

Antipsórico Lebeau Tónico infalible contra la sarna, los empeines secos o húmedos herpes, prurito tenaz de la crin y de la cola, eczema, irritaciones y picazones de toda especie.

Antigourmine «La Zyma» Antimuermo-lamparónico. Remedio preventivo y curativo del moquillo en el perro, y de varias enfermedades de los caballos; epizootias de muermo.

Bujías Merlin Verdadero medicamento contra el aborto epizootico de seguro efecto y exento de peligros.

Arsécaline Precioso agente terapéutico para el tratamiento del huérfago; de las enfermedades crónicas de las vías respiratorias, asma y enfisema pulmonar.

Ungüento de Pie Méré a base del principio activo de Enebro. Favorece el crecimiento de la uña o casco y la tiene en buen estado de conservación.

Cápsulas de Perroncito Contra los oestrus. único remedio preparado según la fórmula especial de Perroncito, Escuela de Torino.

Bolo inglés Para el caballo. Fórmula de los ganaderos de Chantilly. **Physic** o purgante. **Cough** o contra la tos. **Condition** o tónico.

¡¡ 50 años de éxito creciente !!

¡¡ Exportación a todas partes del mundo !!

== CLIENTES DE LA CASA MÉRÉ & LUGIN Successeurs, DE ORLÉANS ==

Madrid: Pérez Martín y C.^ª, Alcalá, 9; Martín y Durán, Mariana Pineda, 10; Francisco Gayoso, Arenal, 2; Francisco Casas, Travesía del Arenal, 1.

Barcelona: Vicente Ferrer y C.^ª, Comercio, 60; Dr. Salvador Andreu, Rambla Cataluña, 66; J. Uriach y C.^ª, Moncada, 20; Juan Viladot, Rambla Cataluña, 36; Antonio Serra, Pelayo, 9.

Bilbao: Barandiarán y C.^ª, Uribitarde, A; Gerardo Micieces, Hurtado de Amézaga, 42.

Santander: Pérez del Molino y C.^ª, Plaza de las Escuelas.

Sevilla: José Marín Galán, Laraña, 4.

Zaragoza: Rived y Cholí, Droguistas.

San Sebastian: Hijos de Eusebio Tornero Plaza, Guipúzcoa, 6.

Burgos: José Mirá, Paseo Espolón, 30.

Vitoria: Blas Montoya, Zapaterías, 30.

Melilla: A. Aires Turralde, Margallo, 19.

Alcira: Belda hermanos, Emilio Castelar, 51.

Premios en todas las exposiciones

Cuidado con las falsificaciones. Las imitaciones son muchas y muy malas. Guardarse de ellas

REPRESENTANTE GENERAL EN ESPAÑA

Daniel Robert Vidal, Diputación, 276 : Barcelona